

L'ACTUALITE INTERNATIONALE

INTERNATIONAL FEDERATION OF ACCOUNTANTS

L'IFAC modernise les normes internationales de formation en intégrant la durabilité

L'IFAC a finalisé les révisions des normes internationales de formation (International Education Standards, IES) afin d'intégrer la durabilité dans la formation des futurs professionnels. Ces mises à jour permettent aux professionnels comptables du monde entier d'acquérir les compétences nécessaires pour mettre en œuvre efficacement les normes de certification et d'information sur le développement durable. Les révisions apportées aux normes de formation établissent une base mondiale de compétences en matière de durabilité, alors que les données et l'information sur le développement durable font désormais partie intégrante de la prise de décision et de la transparence des entreprises. Les principales améliorations en matière de durabilité sont les suivantes :

- Approche intégrée de la durabilité : Les concepts de durabilité sont intégrés dans les résultats d'apprentissage de l'IES, qui abordent le développement professionnel initial, en veillant à ce que les professionnels soient en mesure de relier les données et les informations financières et de durabilité.
- Nouveau domaine de compétence en assurance : Introduit des résultats d'apprentissage qui permettent aux professionnels comptables d'acquérir une solide compréhension des principes fondamentaux de la certification.
- Sens aigu des affaires renforcé : Améliore la capacité des professionnels comptables à évaluer les impacts du développement durable sur les modèles d'affaires, les chaînes de valeur et la stratégie organisationnelle.
- Compétences comportementales habilitantes : Renforce les compétences telles que la prise de décision, l'adaptabilité et la collaboration.
- Matériaux explicatifs élargis : Fournit des conseils supplémentaires pour faciliter la mise en œuvre par les organisations comptables professionnelles, les universités et les programmes de formation.

De plus, l'IFAC a modernisé l'IES 6, *Développement professionnel initial – Évaluation formelle de la compétence professionnelle*, afin d'introduire deux nouveaux principes, l'intégrité et l'authenticité, et de mettre à jour le principe d'équité, ainsi que des directives améliorées sur les évaluations hybrides et à distance.

L'IFAC appelle toutes les parties prenantes à commencer à se préparer à la mise en œuvre des normes révisées, dont l'adoption anticipée doit être encouragée avant la date d'entrée en vigueur fixée au 1^{er} juillet 2026.

L'IFAC encourage également ses membres et les autres parties prenantes à demander l'autorisation de traduire les normes révisées dans leurs langues locales.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

IFAC - Communiqué de presse – 13 mars 2025

Conseil international des normes d'audit (IAASB)

Appel à candidature à l'IAASB

L'[appel à candidature du PIOB](#) pour un poste à l'IAASB dont le mandat débutera le 1^{er} janvier 2026, est toujours en cours ; la période de candidature reste ouverte jusqu'au 11 mai 2025. Siéger à l'IAASB est une occasion unique pour les professionnels chevronnés de divers horizons de contribuer à l'élaboration de normes mondiales d'audit, de certification et connexes dans l'intérêt général. Le PIOB accueille les candidatures de personnes de tous les secteurs, y compris les investisseurs, les experts en gouvernance d'entreprise, les organismes de réglementation, les normalisateurs nationaux, les praticiens de l'audit, les organisations comptables professionnelles, les représentants du secteur public et les universitaires.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

IAASB - Communiqué de presse – 12 mars 2025

Conseil international des normes de déontologie (IESBA)

Appel à candidature à l'IESBA

L'[appel à candidature du PIOB](#) pour un poste à l'IESBA dont le mandat débutera le 1^{er} janvier 2026, est toujours en cours ; la période de candidature reste ouverte jusqu'au 11 mai 2025. Être membre de l'IESBA est une occasion unique pour les professionnels expérimentés de divers horizons de contribuer à l'élaboration de normes déontologiques mondiales pour la profession comptable dans l'intérêt général. Le PIOB accueille les candidatures de personnes de tous les secteurs, y compris les investisseurs, les experts en gouvernance d'entreprise, les organismes de réglementation, les normalisateurs nationaux, les praticiens de l'audit, les organisations comptables professionnelles, les représentants du secteur public et les universitaires.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

IESBA - Communiqué de presse – 17 mars 2025

L'ACTUALITE EUROPEENNE

COMMISSION EUROPEENNE

La Commission Européenne lance la plateforme EU Sanctions Helpdesk

La plateforme EU Sanctions Helpdesk aide les opérateurs européens à se conformer aux mesures restrictives de l'Union européenne (également appelées sanctions) imposées dans le monde entier.

Destiné principalement aux petites et moyennes entreprises (PME), le Helpdesk offre des ressources et une aide personnalisée aux entreprises effectuant des contrôles de *due diligence* en matière de sanctions.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

Finance News Hub – 18 mars 2025

ACE met en ligne sa Newsletter fiscale de mars 2025

Tax Policy Update traite notamment des sujets suivants :

- La Commission européenne présente des initiatives visant à encourager la transformation énergétique durable de l'industrie européenne et à réduire les charges administratives liées au MACF (mécanisme d'ajustement carbone aux frontières) ;
- La DG TAXUD publie un rapport sur les tendances fiscales de l'UE-27 qui montre que les États membres ont collecté 6 711 milliards d'euros d'impôts en 2023, soit une augmentation de 4,7 % par rapport à 2022. Toutefois, la croissance du PIB nominal dans un contexte économique inflationniste s'est traduite par une baisse des recettes fiscales en pourcentage du PIB (de 39,7 % en 2022 à 39,0 % en 2023). La France (43,8 %), le Danemark (43,4 %) et l'Autriche (43,1 %) sont les pays de l'UE-27 où la charge fiscale est la plus élevée, tandis que l'Irlande (21,9 %), la Roumanie (26,2 %) et Malte (26,6 %) ont enregistré les taux les plus bas.
- Les ministres des Finances de l'UE prennent plusieurs décisions fiscales clés, notamment en décrivant leurs attentes concernant le programme de simplification fiscale.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

ACE - Communiqué de presse – 10 mars 2025

FEDERATION EUROPEENNE DES PROFESSIONNELS COMPTABLES ET DES AUDITEURS DE PME

L'EFAA met en ligne son rapport annuel 2024

Le [rapport annuel 2024 de l'EFAA](#) donne un aperçu des principales activités, réalisations et impact tout au long de l'année 2024, qui a été à la fois marquée par des défis et des opportunités, pour les petits et moyens cabinets, les PME et les principales parties prenantes. L'un des principaux défis à relever a été le rapport sur le développement durable, car l'évolution des réglementations impose des exigences ESG complexes aux PME. En outre, la relation entre le reporting financier et le reporting durable reste cruciale, l'objectif d'EFAA étant clairement d'assurer la proportionnalité dans les deux cas. Depuis le début, EFAA for SMEs a plaidé pour que la norme VSME soit l'exigence réglementaire maximale pour les PME non cotées dans la chaîne de valeur. C'est pourquoi l'EFAA salue la proposition *Omnibus* de la Commission européenne du 26 février, qui accordera une reconnaissance juridique à la norme VSME, rationalisera la conformité, réduira les charges et facilitera le reporting de durabilité pour les PME engagées dans la transition durable.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

EFAA - Communiqué de presse – 20 mars 2024